



Déclaration liminaire

CSA SPIP 56 du 3 octobre 2025

Madame la Présidente

Nos services et personnels connaissent depuis de longs mois des attaques sans précédents. Nos missions et nos fonctions sont remises en cause. Nous aurions pu penser qu'avec un gouvernement démissionnaire ses attaques soient mises en suspens ! Il n'en est rien. Nous ne pouvons qu'être dépités face aux capacités de notre administration à mettre en œuvre des consignes illégales.

Nous le rappelons la défense du service public pénitentiaire est l'un de nos principaux objectifs. **Pour cela, il nous faut garantir nos actions de réinsertion auprès des personnes qui nous sont confiées ainsi qu'un travail en toute confiance ;** bien loin des considérations démagogues d'un Ministre potentiel candidat à l'élection présidentielle qui ne fait que distiller des idées d'extrême droite nauséabondes qui infusent lentement auprès de nos concitoyens. Il est plus que temps qu'un changement de cap ait lieu et c'est en ce sens **que nous serons dans la rue le 9 octobre.**

Nous aurions pu espérer qu'avec ce contexte National dense, la situation locale soit moins tendue... l'information sur la nouvelle réorganisation du milieu fermé de Lorient nous prouve le contraire. **À nouveau une réorganisation sans consensus sans concertation et dans la douleur.**

Les agents attendaient le renouvellement d'une organisation, qui bien qu'imparfaite, permettait la prise en charge des arrivants au CP de Ploemeur Lorient, toujours plus nombreux.

C'est dire l'étonnement de voir une nouvelle organisation décidée à l'occasion d'une réunion de service que vous avez exceptionnellement animée... Pourtant le soutien du milieu ouvert, acté depuis de long mois et porté par notre organisation syndicale, permettait de venir pallier l'absence criante de ressources humaines en milieu fermé. **La réduction de cette intervention, alors même que les ressources humaines du milieu fermé ne sont pas rétablies, est incompréhensible.** Pire, sur ce point, vous nous avez annoncé qu'aucune marge de manœuvre n'était possible et que la décision prise était irrévocable, alors même que nous n'avions pas été consultés en CSA et que vous avez de vous-même relevé des difficultés dans la mise en œuvre pratique.

Sur la forme, Madame la Directrice, vous avez pu vous exprimer sur le fait que vous n'appréciez pas l'expression des Agents par mail et que cela vous mettait en colère. Nous vous le rappelons il existe peu d'espace d'échange et la consultation n'a pas été opérante concernant cette nouvelle organisation. Qu'allons-nous faire de cette colère?

Comment allons-nous pouvoir une nouvelle fois avancer et pouvoir nous recentrer sur une organisation de service prenant en compte la situation RH et la prise en charge des usagers?

Depuis 3 ans vous avez le sentiment que toutes vos propositions sont rejetées en bloc par notre organisation syndicale et le personnel. Nous le réfutons. **Nous sommes les premiers à œuvrer pour un dialogue entre les Agents et la Direction.**

Il faut dire que vos propos n'aident pas... Nous pourrions reprendre ici ceux tenus envers les personnels sur votre non préoccupation du « confort des CPIP» au nom de la prise en charge des arrivants ou encore le fait que ces mêmes personnels « se sortent les doigts du cul ». **En agissant avec votre toute-puissance sans prendre en compte des personnels vous ne faites qu'accentuer un fossé que vous avez vous-même creusé.**

Dans ce contexte et au vu de vos positions nous avons un constat commun : travailler ensemble est difficile voire impossible. Nous le regrettons amèrement.

Si c'est bien le cas, qu'attendez-vous pour faire remonter ces difficultés à l'administration et ainsi diligenter un audit de nos services ?

Nous restons et resterons mobilisés et combatifs pour que le bien être des Agents et la prise en charge des usagers restent au centre de nos actions.

Les Élus CGT IP du CSA SPIP du Morbihan